

BOLETÍN informativo

Unidad Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres

Boletín Nº 211

COLOMBIA RATIFICA SU COMPROMISO CON LA REGIÓN DE LAS AMÉRICAS EN MATERIA DE BÚSQUEDA Y RESCATE

- En México se llevó a cabo la Reunión anual del Grupo regional de INSARAG en las Américas.
- Director de la UNGRD, Eduardo José González Angulo, asumirá en 2019 la II Vicepresidencia del equipo INSARAG de las Región de las Américas.



Ciudad de México, México, 13 de noviembre de 2018 (@UNGRD). Del 5 al 7 de noviembre en la capital de México, se llevó a cabo la XVII Reunión Anual del Grupo regional de INSARAG en las Américas y la reunión del Equipo de las Naciones Unidas para la Evaluación y Coordinación en caso de Desastres – UNDAC por sus siglas en inglés, en la cual Colombia tuvo representación por parte de una de las líderes del equipo USAR ya clasificado.

Durante este encuentro, Ricardo De La Cruz Musalem, Director General de la Protección Civil en México y Presidente del Grupo Asesor Internacional de Operaciones en Búsqueda y Rescate (INSARAG, por sus siglas en inglés) en las Américas, para el año 2018, presentó el balance de las acciones desarrolladas en el Plan de Acción para las Américas y los retos que aún quedan para seguir fortaleciendo las capacidades de la región.

Así mismo, en el desarrollo de la reunión se discutieron importantes temas como la implementación del proceso de apoyo y reconocimiento externo INSARAG (PAREI) de los procesos nacionales de acreditación USAR en Colombia y Guatemala; Estándares de garantía de calidad sobre Equipos Livianos USAR; las Guías INSARAG 2020, La Reunión Global 2020 vista hacía la Estrategia 2020-2025. Se hizo la revisión del Plan de Trabajo Regional del 2018 y logros, así como los aportes al plan de trabajo regional INSARAG para el 2019 y la designación de la mesa regional directiva para el periodo 2019.

La reunión fue auspiciada por la Dirección General de Protección Civil de México y organizada conjuntamente con la Oficina de Coordinación de Asuntos Humanitarios de las Naciones Unidas (OCHA), en su calidad de Secretaría del INSARAG y administradora del sistema UNDAC.







Los países votaron a favor de Colombia

En esta importante reunión de alto nivel, se llevó a cabo la votación para la designación de la II Vicepresidencia de INSARAG de las Américas para el 2019, en la cual Colombia tras su postulación tuvo la votación favorable de 19 países, con lo cual se asume esta Vicepresidencia el próximo año.

En este sentido, el equipo directivo queda compuesto así:

Presidente INSARAG de las Américas, el embajador Alejandro Daneri, Presidente de la Comisión de Cascos Blancos del Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto de la República Argentina.

I Vicepresidente, el General de Brigada Juan Manuel Méndez García, Director del Centro de Operaciones de Emergencia de República Dominicana.

II Vicepresidente, Eduardo José González Angulo, Director de la UNGRD y Punto Focal Político para Colombia

Los retos de la agenda 2019 que liderarán Argentina, República Dominicana y Colombia, están encaminados a fortalecer las acciones coordinadas de los Equipos de Búsqueda y Rescate Urbano a nivel nacional y el apoyo en caso de brindar ayuda internacional.

Reconocimiento al EQUIPO USAR COL-1

Durante la reunión felicitaron al Equipo de Búsqueda y Rescate Urbano de Colombia USAR COL-1 del Sistema Nacional de Gestión del Riesgo de Desastres, que alcanzó su clasificación en marzo de 2018, el máximo reconocimiento de las Naciones Unidas en su género, es el N°53 en el Mundo, el 4° en las Américas y el 2° en Latinoamérica.

Este Equipo puede apoyar las labores de búsqueda y rescate de personas a otros países de la Región en caso de solicitar llamamiento internacional, teniendo 5 componentes: Planeación, Búsqueda, Rescate, Logística y Médica, operando con autosuficiencia de 7 a 10 días.

Reunión de consulta sobre el sistema UNDAC

Finalmente, en el marco de la agenda, el Equipo UNDAC ha apoyado junto con sus socios a numerosos países afectados por desastres y emergencias a través del mundo desde hace 25 años gracias al apoyo constante y creciente recibido por parte los Gobiernos.

Este es un mecanismo de cooperación regional e internacional que une la experiencia de Gobiernos y organizaciones humanitarias en la coordinación de la respuesta a emergencias, así como en el fortalecimiento de la preparación ante emergencias, donde Colombia contó con la participación de su Punto Focal UNDAC y quien se ha desplegado a emergencias apoyando a Naciones Unidas como el terremoto de Ecuador del 2017.

La reunión de consulta tuvo como objetivo aumentar el conocimiento del mecanismo, compartiendo las experiencias de las diversas entidades con las últimas misiones, así como presentando el estatus actual y las actividades del equipo.



